
2020欧洲杯特别报道

美编马骊 校对霞 霞 联系电话：8222179体育 新闻 2021.6.19
版12星期六

哥本哈根帕肯球场，6月 18日晨B组比利时队 2比 1
击败丹麦队的小组赛，除了结果，所有人心里都惦念一个
名字——埃里克森。丹麦队 10号在首轮小组赛突然倒
地不省人事，经过赛场队友、队医的生死接力，才从鬼门
关上被抢救回来。赛前，一件巨大的埃里克森 10号球衣
出现在球场上（见下图），全场高唱《你永远不会独行》。
进行到第 10分钟，裁判吹停比赛，双方球员均停下脚步，
全场球迷起立为埃里克森鼓掌祈福，场上的球员相互拥
抱致意，曾第一时间对埃里克森实施抢救的丹麦队长克
亚尔找到门将小舒梅切尔，两人的拥抱向所有人展示，丹
麦足球要带着埃里克森的梦想继续前行。

每一个足球人都关心着埃里克森。和他是俱乐部队
友的卢卡库已计划去医院看望，比利时全队还向丹麦队
赠送了一件 10号球衣，上面写满队员的名字和祝福。比
赛中射入制胜球的比利时中场德布劳内没有庆祝，赛后
他说：“我很高兴能进球，但我非常尊重这里的对手和球
迷，所以不会疯狂地庆祝。我走到了上周六埃里克森倒
下的那块区域，我也保持了冷静。”

据丹麦队方面透露，在医院，埃里克森接受了心脏方
面的检查，最终决定植入 ICD（植入式心脏复律除颤
器）。这一装置是在由于紊乱所引起的心脏病后所必需
的。这一方案还得到丹麦国内和国际上专家的确认，各
方均推荐这一治疗方案。 金 雷

德波尔挂帅的荷兰队，6月 18日晨凭借德佩和邓弗
里斯的进球 2比 0击败奥地利队，喜提二连胜的同时锁定
小组第一，上任后始终备受争议的荷兰教头，跨过了本届
欧锦赛的第一道坎。

首场比赛过后，外界更加关注荷兰队训练基地里的
“飞机横幅”事件。对于球迷改踢 4-3-3阵型的诉求，赢
了球的德波尔淡定回应，“我也租了架飞机，也拉了条横
幅，上面写着‘就要踢 3-5-2’。”飞机是暂时没看到，不过
在德利赫特伤愈复出后，德帅的后防体系，确实让人放心
不少。

6月 18日晨，无论是奥地利队萨比策的远射还是阿
拉巴的传中，都没能逾越德利赫特筑起的铜墙铁壁，“德
利赫特是我们不可缺少的一环，他的表现很棒，让人对球
队后防更有信心，也提升了小伙子们的士气。”正如德波
尔所言，没有了后顾之忧，荷兰队的攻击手个个冲锋在
前，不仅让奥地利人难以招架，更在科曼和范德萨等一众
到场助阵的名宿面前，给倔强的主帅挣足了面子。

出征本届欧锦赛前，德波尔给自己和球队定下打进
四强的目标，如今两轮战罢，赛前并不被看好的橙衣军
团，已经逐步跻身夺冠热门行列。“这是个好的开始，但
比赛还要一场一场踢，现在没必要想太多。”拿到连胜后
的德帅，依然保持足够的冷静，“欧锦赛上没有弱队，谁
犯错少，就可能拿到好的结果，我们会继续进步，希望在
未来的每场比赛后，球队都能带着笑容离开。” 陆玮鑫

北马其顿队还是没能创造奇迹。随着 2020欧锦赛C
组次轮比赛在北京时间 6月 18日晨全部战罢，这支两战
尽墨的欧锦赛“新军”，成为首支无缘淘汰赛的球队。

尽管 1比 2不敌乌克兰队，但北马其顿队主帅安格洛
夫斯基还是为弟子们在下半场的表现感到自豪，“我想后
45分钟的表现，证明了我们为什么能够出现在欧锦赛的
舞台上。”

下半场比赛，乌克兰队曾获得一个点球，但效力于西
乙巴列卡诺队的门将迪米特列夫斯基神勇地将球扑出，
这名 27岁的守门员赛后也夸奖了球队在下半场的表现，

“下半场我们找回了感觉，踢出了这届比赛目前为止最好
的表现。”

输给乌克兰队后，为北马其顿队拼尽全力的老将潘
德夫瘫坐在场地中央，虽然本场比赛未能进球，但他也为
球队拼到了一个点球。对于球队的表现，这名即将年满
38周岁的前锋说：“在欧锦赛，只踢半场好球是无法取胜
的，但下半场我们真的有机会将比分追平。无论如何，这
是我们的国家队首次参加这样高水平的比赛。”

两轮战罢，荷兰队已经锁定C组第一，北马其顿队则
成为本届赛事首支无缘淘汰赛的球队。 赵晓松

荷兰队锁定小组第一

比利时队逆转出线

第10分钟的爱心停顿

教头德波尔的倔强

“新军”两战尽墨

北马其顿队提前出局

新华社里约热内卢6月17日电
（记者赵焱 陈威华）巴西足球队 17
日在美洲杯 B组第二轮的比赛中遭
遇上届美洲杯决赛时的对手秘鲁
队，最终 4比 0取胜，在B组中两战全
胜居首位。

巴西队开场即派上 4 名前锋显
示了大举进攻的决心，他们进攻的
效率也比较高，在第 11分钟时，埃弗

顿左路拿球过人后传给热苏斯，热
苏斯把球传到禁区内的中路，桑德
罗赶上将球攻入，巴西队第一次射
门即命中。失球后秘鲁希望能够挽
回局面，然而却无法撼动巴西的主
导局面。

下半场巴西继续控制节奏，第
60分钟时内马尔禁区内带球与对方
球员接触后摔倒，裁判判了点球，但

经视频助理裁判（VAR）核对后认
为对方球员并未犯规；然而 7 分钟
后内马尔带球过人后直接得分；第
89 分钟，巴西队完成了一次在对方
禁区前的集体配合，最终由埃弗顿·
里贝罗为巴西队射入第三个球；伤
停补时阶段菲尔米诺的射门被对方
守门员挡出后理查尔里森补射得
分，以 4比 0结束比赛。

巴西继续领跑美洲杯B组

4比0大胜秘鲁

下赛季不带外援玩了

CBA扔出一颗“惊雷”
6月18日，CBA联盟发布公告，宣布2021-2022赛季CBA联赛将努力推动恢复

主客场制比赛。
与此同时，多位专职篮球记者表示：“下赛季CBA联赛将使用‘全华班’政策。”此言

一出，令处于平静休赛期的CBA联赛，瞬间掀起一场风暴。

6月 18日，CBA联盟开了个会。
会后，各支参赛队的外援，难免有点
不开心。

昨日，CBA 联盟召开第十四次
股东会，经讨论和表决后同意，下赛
季CBA联赛在努力恢复主客场制的
前提下，根据实际情况从多个候选

方案中确定最终的赛事方案。
与此同时，“下赛季 CBA 联赛

取消外援”的消息，成为昨日球迷
关注热点。对此，CBA 联盟回应
称：“目前拟定的多个候选方案中，
包括了下赛季先行由本土球员参
赛、待时机成熟时恢复使用外援的

方案。”
据了解，CBA 联盟已经向中国

篮协上报相关方案，并等待审批。
简而言之，CBA 联赛并没有明确表
示下赛季会“取消外援”。但是，若
是“时机始终不成熟”，则CBA联赛
亦有可能“不带外援一起玩”。

联赛欲向外援“开刀”

CBA 联赛想和外援说“不”，最
主要的原因是一个字：钱。

昨日 CBA 联盟股东会，有两个
关键词。一个是“主客场”，另一个
是“外援”。而这两个关键词，归根
到底是一件事：参加CBA联赛的许
多俱乐部资金紧张。

受疫情影响，2019-2020大半个

赛季与2020-2021整个赛季实行赛会
制。疫情防控常态化的背景下，赛会
制无疑是最为安全的比赛形式，但是
它也大大影响了联赛的收入。

与主客场制相比，赛会制减少了
门票收入，降低了赞助商曝光，影响
了联赛关注度。如果长期使用赛会
制，赞助商必然流失，CBA联赛运营

收入不敷出。
在许多俱乐部以及联赛整体“缺

钱”的情况下，拿球队中收入最高的
外援“开刀”，确实能节省不少经
费 。 此 前 ，CBA 联 盟 曾 发 布 了
2021-2022赛季注册管理规定，外援
的工资帽上限已经从去年的 700 万
美元下调至 500万美元。

“缺钱”已是心头之患

取消或者有限度使用外援的政
策，也收到了不少反对的声音。

纵观整个联赛，即便是国内顶尖
球员扎堆的广东队、辽宁队，外援在
队中的作用都是举足轻重。而像山
西男篮这样缺兵少将的球队，想要
取得好成绩，基本依靠外援发挥。

以上赛季为例，外援富兰克林状

态正佳时，山西男篮一直跻身季后
赛序列；富兰克林受伤缺阵后，山西
男篮一败再败，排名掉出积分榜 12
名开外。

“小球队”离开外援后，倘若出
现难求一胜的局面，还能不能吸引
球迷入场看球，能不能实现收支平
衡，值得商榷。就算不打各队的“小

算盘”，缺少外援参与的CBA联赛，
竞技水平和观赏性直线下降，更会
殃及联赛的影响力和品牌效应。

综合各方意见，下赛季CBA联赛
向外援“开刀”难以避免，但是不致于

“一刀两断”。或许，经过降薪、减少
比赛场次等调整后，外援依然会活跃
在赛场之上。 本报记者 杨尔欣

“抛弃”外援并不现实

本报讯（记者 杨尔欣）6 月 18
日，记者由山西省体育局获悉，在
2021 年全国击剑锦标赛上，我省男
子花剑队获得第七名，历史上首次
晋级全运会决赛圈。

本次比赛，山西击剑队一共派出
了 11名队员参赛，涉及男子重剑、男
子花剑、女子重剑等项目。其中，男
子花剑队战绩最佳，他们拿到了团
体第七名的好成绩。

此项赛事同时为第十四届全运
会资格赛，根据竞赛规程，本次比赛

团体赛前八名队伍，自动获得全运
会团体参赛名额及 3个个人赛满额
参赛席位。

男子花剑个人赛方面，许杰与许
鸿彬在十六强赛相遇，许杰最终晋
级八强。另一位选手刘钦汇，则闯
进了 32强。男子重剑个人赛场，蔡
雷聪、武泽宇都进入了 32强，双双突
破个人最好成绩。

“男队成立时间晚，到现在也就
两年多，但是队员们的成长速度非
常快。”教练刘悦萍表示，“这次比

赛，许多队员取得了个人成绩的突
破，武泽宇还击败过一名国家队选
手，这些对于他们自信心的建设有
很大帮助。”

女子重剑比赛，山西队派出 3名
“00后”新秀出战，3人先后折戟于小
组赛。教练张学工表示，此次参赛
主要目的是为年轻运动员积累大赛
经验。3人之中，郝悦汝的表现可圈
可点，她仍有机会进入全运会决赛
阶段比赛。

山西击剑男队实现突破


